

## FONDOS INVERTIDOS

# Gates, los miles de millones anti-vida que dejan una sombra sobre las vacunas

INTERNACIONAL

08\_07\_2021



**Luca  
Volontè**



El Foro Generación Igualdad en París concluyó el 2 de julio con el anuncio de audaces compromisos con la igualdad de género y el lanzamiento de un programa de acción global de 5 años. "La agenda orientada a la acción del Foro contará con el apoyo de casi

40 mil millones de dólares en inversiones y ambiciosos compromisos políticos y programáticos confirmados, de parte de gobiernos, filantropía, sociedad civil, organizaciones juveniles y el sector privado”, se lee en la [declaración final](#).

**El Plan de Acción para los próximos años** tiene [seis prioridades muy concretas](#): violencia de género; justicia y derechos económicos; autonomía corporal y salud y derechos sexuales y reproductivos (Srhr en las siglas inglesas); acción feminista por la justicia climática; tecnología e innovación para la igualdad de género; movimientos feministas y líderes.

**La Fundación Bill y Melinda Gates anunció** un compromiso de 2.1 mil millones de dólares durante los próximos cinco años para promover el empoderamiento económico de las mujeres, fortalecer la salud y la planificación familiar de mujeres y niñas, y acelerar el liderazgo femenino. “Ahora existe la posibilidad de reavivar un movimiento y lograr un cambio real”, escribió Melinda French Gates [en un comunicado](#). El compromiso de la [Fundación de 2.1 mil millones](#) de dólares será [subdivido así](#): 650 millones de dólares para el empoderamiento económico, para mejorar la inclusión financiera de las mujeres y reducir las barreras al trabajo remunerado; 1.4 mil millones de dólares para la planificación familiar y la salud de la mujer, con particular atención al aumento de las opciones y al acceso a anticonceptivos, y el apoyo a una red de socios para la planificación familiar, entre las cuales *Unfpa Supplies Partnership, Family Planning 2030, Global Financing Facility* y la nueva iniciativa “Shaping Equitable Market Access for Reproductive Health” (Dar forma al acceso equitativo al mercado para la salud reproductiva); 100 millones de dólares en cinco años / 230 millones de dólares en diez años para acelerar el acceso de las mujeres al liderazgo en todo el mundo, desmantelando las barreras sistémicas a la igualdad de género.

**No hace falta ser un genio de las matemáticas** para darse cuenta de que la Fundación Gates destinará la mayoría de sus compromisos financieros a la anticoncepción. Solo para hacernos una idea, en la **reunión anterior del Foro**, realizada en la Ciudad de México a fines de marzo de este año, el compromiso financiero más significativo fue el del Gobierno de Canadá y de la Fundación Ford por un total de 25 millones de dólares. La Fundación Gates está **comprometida con la planificación familiar** y con la “salud reproductiva” de las mujeres desde sus inicios, hace más de 20 años. En la Cumbre de Londres sobre Planificación Familiar de 2012, la Fundación Gates ya prometió una donación de 560 millones de dólares, equivalente al 20% de los compromisos financieros asumidos en esa ocasión por todos los Estados y organizaciones participantes.

**Por tanto, no es de extrañar si quieren multiplicar los financiamientos** para alcanzar el **objetivo** de la Agencia de la ONU para las Mujeres (UN Women) de asegurar que “50 millones más de niñas y mujeres adolescentes que vivan en países donde se pueda acceder al aborto seguro y legal antes del 2026”. Después de todo, desde 2018, **Ann Starrs** ha estado al frente del departamento de planificación familiar de la Fundación Gates; antes estaba al frente del Instituto Guttmacher y de la Comisión Conjunta de Derechos Sexuales y Reproductivos de Lancet.

**De los balances de la Fundación Bill y Melinda Gates de los últimos años**, podemos ver que el compromiso con la planificación familiar es considerable; a la cual se debería agregar al menos una parte de los fondos para la ‘Salud global’, ‘Maternidad neonatal, salud infantil’ e ‘Igualdad de género’. Solo para la planificación familiar, la Fundación Gates, como se indica en los informes anuales, **asignó explícitamente**: 240 millones en 2019; 290 millones en 2018; 248 millones en 2017; 176 millones en 2016; 140 millones en 2015. Entonces, los abortistas están asumiendo cada vez más poder dentro de la Fundación Gates. Los estados financieros publicados hasta el momento (en el período 2006-2019) no ayudan a identificar con precisión qué monto de financiamiento se destina realmente al aborto, los servicios sexuales reproductivos y la educación sexual.

**Al mismo tiempo, la Fundación Gates** ha donado **420 millones** de dólares (hasta noviembre de 2020) para desarrollar vacunas anti-Covid y más de **4 mil millones de dólares a Gavi**, una organización actualmente al frente en la distribución de la vacuna a países pobres. Un compromiso íntegramente centrado en la difusión de vacunas, como puede verse. La pregunta resulta inevitable: asumiendo que Bill y Melinda no sufren de esquizofrenia, ¿qué tan creíble puede ser la historia de un Gates que se preocupa por la

salud de las personas y su existencia en la vida, cuando invierte tanto para disminuir la población mundial? ¿Estamos seguros de que el verdadero objetivo de las vacunas es la salud?